

# БиблиоСфера



# БС

журнал по библиотековедению,  
библиографоведению,  
книговедению  
и информатике

№2, 2017

**СОДЕРЖАНИЕ****CONTENTS****БИБЛИОТЕКОВЕДЕНИЕ**

Доверие к научным исследованиям как фактор совершенствования высшего образования

*Г. В. Варганова*

3

Тематическая структура мультидисциплинарных лицензионных коллекций периодических изданий: предложение и спрос

*Н. Н. Литвинова*

7

Проблемы формирования библиотечного фонда в контексте философии ценностей

*Г. М. Вихрева, О. П. Федотова*

12

Определение роли книги и чтения в современном информационном пространстве

*О. В. Сиротюк*

17

Динамика системы библиотек Тамбовского края (1930-е – начало 1940-х гг.)

*И. В. Ураева*

23

**КНИГОВЕДЕНИЕ**

«Запазушные библиотеки» буддистов Забайкалья и культура малоформатных изданий: медицинские и астрологические трактаты

*А. А. Базаров, Д. Л. Доржиева,  
С. М. Найданова*

33

Библиотека Офицерской кавалерийской школы: история создания и состав книжных фондов

*А. М. Панченко*

37

Книготорговый ландшафт Тюменской области

*Н. П. Дворцова, О. Б. Волкоморова,  
Е. К. Булатова*

46

Архимандрит Леонид (Кавелин) и собрание славянских рукописей в библиотеке монастыря святого Павла на Афоне

*А. А. Кашчеев*

53

Книжная коллекция В. К. Семенченко в фонде Центральной научной библиотеки Уральского отделения Российской академии наук

*Н. А. Мудрова*

59

«Книгохранилище, кумиры и картины»: книжная коллекция князей Юсуповых

*О. Ю. Мурашко*

67

**LIBRARY SCIENCE**

The confidence to research as a factor of higher education development

*G. V. Varganova*

The thematic structure of multidisciplinary license collections of periodicals: supply and demand

*N. N. Litvinova*

Problems of forming the library stock in the context of axiological philosophy

*G. M. Vikhreva, O. P. Fedotova*

Determining the role of books and reading in the modern information space

*O. V. Sirotyuk*

Dynamics of the library system in Tambov region (1930s – early 1940s)

*I. V. Uraeva*

**BIBLIOLOGY**

«Pocket libraries» of Transbaikal Buddhists and culture of small-format publications: medical and astrological treatises

*A. A. Bazarov, D. L. Dorzhieva,  
S. M. Naidanova*

The Officer Cavalry School Library: history and book collections composition

*A. M. Panchenko*

The book selling landscape in Tyumen region

*N. P. Dvortsova, O. B. Volkomorova,  
E. K. Bulatova*

Archimandrite Leonid (Kavelin) and a collection of Slavic manuscripts in the library of St. Paul in Mount Athos monastery

*A. A. Kashcheev*

V. K. Semenchenko's book collection in stocks of the Central Scientific Library of the Ural Branch of the Russian Academy of Sciences

*N. A. Mudrova*

«Book depository, idols and paintings»: Princes Yusupovs' book collection

*O. Yu. Murashko*

Н. М. Карамзин как апологет женской читательской деятельности в конце XVIII – первой четверти XIX веков: к 250-летию со дня рождения <i>Л. В. Сокольская</i>	72	N. M. Karamzin as an apologist of women's reading activity in the late XVIII – early XIX centuries: to 250th anniversary <i>L. V. Sokolskaya</i>
Нестолычные истории: книгораспространение в издательствах Сибири и Дальнего Востока <i>О. Н. Альшевская</i>	79	Non-capital histories: book distribution in publishing houses of Siberia and the Far East <i>O. N. Alshevskaya</i>
<b>БИБЛИОГРАФОВЕДЕНИЕ</b>		<b>BIBLIOGRAPHY</b>
Научные публикации: от картотеки трудов до библиографических профилей <i>С. С. Захарова, Ю. А. Гуреева</i>	85	Scientific publications: from a library card index to bibliographic profiles <i>S. S. Zakharova, J. A. Gureeva</i>
<b>ОБЗОРЫ</b>		<b>SURVEYS</b>
Социокультурная работа с детьми и подростками из семей мигрантов в публичных библиотеках Германии <i>И. С. Болдырева</i>	91	Socio-cultural activity with children and teenagers from migrant families in public libraries of Germany <i>I. S. Boldyreva</i>
<b>ИНФОРМАТИКА</b>		<b>INFORMATICS</b>
Эмоциональная составляющая информации и оценка ее объема <i>М. Ю. Свердлов</i>	97	The emotional compound of information and its volume estimation <i>M. Yu. Sverdlov</i>
Опыт цифровой реставрации рукописных книг в ГПНТБ СО РАН <i>А. В. Шабанов</i>	101	The experience of manuscripts digital restoration in SPSTL SB RAS <i>A. V. Shabanov</i>
<b>ЮБИЛЕИ</b>		<b>JUBILEE</b>
Библиометрический анализ как метод оценки деятельности вузовского педагога (К 70-летию Галины Ивановны Сбитневой) <i>А. Ш. Меркулова, Г. М. Брагина</i>	105	Bibliometric analysis as a method of evaluating a university lecturer activity (to Galina Ivanovna Sbitneva 70th anniversary) <i>A. Sh. Merkulova, G. M. Bragina</i>
Юбилей педагога и ученого <i>Владимиру Константиновичу Ключеву – 60!</i>	111	The 60th anniversary of Vladimir Konstantinovich Klyuev – a teacher and a scientist!
Есть женщины ученые на свете...	114	There are scholar women in the world...
Ученый, высокий профессионал, человек с открытым сердцем <i>К юбилею Елены Борисовны Артемьевой!</i>	115	A scientist, a high professional, a person with an open heart To Elena Borisovna Artemyeva anniversary!
<b>ВЫШЛИ В СВЕТ</b>	115	<b>NEW BOOKS</b>
<b>ГОТОВЯТСЯ К ИЗДАНИЮ</b>	31, 32, 84	<b>IN PRINT</b>
<b>Информация об аспирантуре</b>	52	<b>Information about postgraduate study</b>
<b>РЕКЛАМА</b>	78	<b>PUBLICITY</b>
<b>Информация о семинарах и конференциях</b>	90, 113	<b>Information about seminars &amp; conferences</b>
<b>Информация для авторов</b>	116	<b>Information for authors</b>